

 Fecha:
 28-05-2025
 Pág. :
 13
 Tiraje:
 8.100

 Medio:
 Diario Concepción
 Cm2:
 878,1
 Lectoría:
 24.300

 Supl. :
 Diario Concepción
 VPE:
 \$1.055.477
 Favorabilidad:
 No Definida

Título: Inversión, permisología y seguridad concentran expectativas de sectores productivos para la Cuenta Pública Presidencial

Economía& Negocios

Domingo

1 de junio es la fecha para la Cuenta ante el Congreso Nacional. Es la última de la actual administración de Gabriel Boric.



Esperan anuncios sobre Ley de Inteligencia y Uso de la Fuerza junto con un fast track legislativo. También que se pueda avanzar en la apertura de mercados para las exportaciones, etc.

Edgardo Mora Cerda edgardo.mora@diarioconcepcion.cl

Para el próximo domingo 1 de junio está agendada la última cuenta pública del Presidente, Gabriel Boric, en el Congreso Nacional. Sobre los temas a tratar, en el ámbito de la economía, gremios regionales consultados manifestaron tener expectativas relativas a avances en materia de inversión, permisología y seguridad, entre otros

Lo anterior, con miras a lograr mejoras en el crecimiento económico y el empleo, donde la Región atraviesa por una particular coyuntura tras el cierre de la Siderúrgica Huachipato y el escenario de la cuota de la merluza común.

Cabe que recordar que fue el cierre de la usina lo que impulsó la creación y ejecución del Plan de Fortalecimiento de la Industria y el Empleo Regional propuesto por la Mesa por la Defensa del Empleo y la Industria Regional que agrupa a más de 30 sindicatos y gremios de la zona y que hoy contiene 32 medidas orientadas a mejorar la inversión y el empleo en Biobío, entre otros.

Alejandro Casagrande, presidente regional de la Corporación de la Madera (Corma) de Biobío y Ñuble, sostuvo que desde el sector forestal están expectantes ante la próxima cuenta pública, "en un momento en que Chile necesita con urgencia medidas que impulsen la inversión, fortalezcan el empleo y permitan retomar el crecimiento. Para ello, es habilitante avanzar en materia de seguridad, especialmente en zonas donde la violencia ha tenido un impacto directo en las personas, las comunidades y nuestra actividad".

En línea con lo anterior, el presidente regional de Corma, dijo creer que es fundamental seguir fortaleciendo las capacidades del Estado "mediante herramientas como una Ley de Inteligencia y la Ley sobre Reglas del Uso de la Fuerza (RUF) y desarticular definitivamente las bandas organizadas. Esperamos anuncios decididos en esa dirección, junto con una agilización de los trámites legislativos".

Casagrande añadió que, por otro lado, cree que es fundamental que "el Gobierno acelere la agenda destinada a modernizar y simplificar los permisos sectoria-les y ambientales, ya que esto es clave para dinamizar la inversión productiva en los territorios".

Otro punto relevante para el gremio maderero es que esperan que se concreten planes para la re-





Fecha:28-05-2025Pág. : 14Tiraje:8.100Medio:Diario ConcepciónCm2:881,2Lectoría:24.300Supl. :Diario ConcepciónVPE:\$ 1.059.218Favorabilidad:□ No DefinidaTipo:Noticia general

Título: Inversión, permisología y seguridad concentran expectativas de sectores productivos para la Cuenta Pública Presidencial



cuperación de las áreas afectadas por los incendios forestales con foco en pequeños propietarios, con financiamiento proveniente del Ministerio de Agricultura, los gobiernos regionales y el sector privado.

"Esta tarea debe ser el punto de partida de una estrategia de largo plazo que permita también la recuperación de suelos de aptitud forestal que hoy no cuentan con cobertura boscosa, en línea con el proyecto de ley de fomento forestal comprometido por el Ejecutivo," afirmó el dirigente gremial.

José Miguel Stegmeier, presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío (Socabio), planteó que lo más importante según el criterio de su gremio, "es poder tener mayores certezas en al menos tres aspectos. En primer lugar, seguridad. Es muy relevante tener mejores condiciones de seguridad en los sectores rurales, partiendo por realmente reimplantar el Estado de Derecho sobre todo en la llamada Macrozona, ya que la situación que se está sufriendo, significa un gran freno a las inversiones y a la productividad".

Lo segundo, manifestó el líder gremial del sector agrícola, tiene que ver con "lo que denominamos 'permisología'. Al respecto pedimos que se agilice la ley que está en proceso en el Congreso y podamos contar con normativas que exijan los cumplimientos de plazos, entre otros".

Así también, el representante de Socabio apuntó a la inversión pública, "sobre todo en grandes obras de riego. Necesitamos avanzar en esa materia, partiendo por agilizar y programar la construcción de nuevos embalses. Mencionar también lo positivo que es haber iniciado negociaciones con India para conseguir un TLC, que nos permita ingresar con meno-

res aranceles a ese enorme país, pensando fundamentalmente en nuestras frutas y todos los demás alimentos que produce nuestro país. Al respecto solicitar a las autoridades, avanzar con premura tras ese importante objetivo comercial".

Por su parte, Alfredo Meneses, gerente general de la Asociación de Exportadores de Manufacturas de la Región del Biobío (Asexma Biobío), coincidió con aspectos relevados por otros gremios. "Esperaría para esta última cuenta pública del Presidente de la República que, efectivamente, haga anuncios en línea con lo que ya había señalado semanas atrás el ministro de Hacienda, Mario Marcel, en relación con aplicar esta suerte de fast-track respecto de los permisos".

Para el gerente general de Asexma Biobío, "es necesario, urgente y vital dar una señal en esa línea de reactivar las inversiones. Básicamente, estar creciendo al 2% considerando cómo están hoy día las arcas fiscales, el nivel de deuda (fiscal) que estamos contrayendo y el alza en el gasto fiscal, sin lugar a dudas que, solo por la vía de los impuestos, no se llegará a ningu-

na meta, más aún si se siguen deteriorando las inversiones en que, malamente, con reactivación económica, podríamos obtener una avance en materia tributaria, por lo tanto, es urgente el tema de la permisología y que se reactiven no solo los proyectos privados, sino que también lo públicos", resaltó.

En un breve análisis hecho por Alfredo Meneses, al mirar un poco las cifras a nivel nacional, "cerramos el cuarto trimestre con un 4% de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) interanual, pero se mostró un crecimiento de 0,7% respecto al trimestre inmediatamente anterior".

"Ahora, el primer trimestre de 2025, nuevamente hubo un crecimiento del PIB de 2,3% impulsado, principalmente, por las exportaciones, que puede ser estacional y por el aumento de la demanda interna. En un análisis muy rápido, uno podría considerar que hay una suerte de reactivación de la economía, pero aquí el gran tema son las inversiones y desde esa perspectiva es el tema de la permisología", concluyó.

OPINIONES Twitter @DiarioConce contacto@diarioconcepcion.cl



